

Trabajadores de la...

—Viene de la pág. 2ª
han enterado de la forma justa y rápida en que han sido resueltas las demandas de los panaderos del resto del país, están indignados por el proceder reaccionario de la mayoría de los miembros de la Comisión de Salarios de esta ciudad, los cuales, para bloquear las justas peticiones de los trabajadores limonenses, no han vuelto a concurrir a las sesiones.

Con la firme convicción de que por su medio nuestro asunto se ha de resolver favorablemente, nos suscribimos de usted atentos y seguros servidores.

Por el Sindicato de Trabajadores de la Harina de Limón, Armando Matamoros, Srío. Gral.

El Sindicato de Za...

—(Viene de la pág. 2ª)
tras gestiones, la Comisión de Salarios de Limón cumple con ésta, cinco semanas sin sesionar; y el señor Gobernador está empeñado en no reconocer ningún aumento de salarios para los trabajadores de esta ciudad. Hemos tenido que intervenir para evitar la renuncia del representante obrero don Francisco Muñoz, afiliado a este Sindicato, pues está indignado por el malicioso proceder del señor Gobernador.

Nosotros, a la vez que protestamos ante usted de la falta de seriedad de la mayoría de los miembros de esa Comisión de Salarios, nos permitimos poner ahora por este medio, para su resolución, nuestra demanda en sus manos. Conociendo su identificación con la política social del señor Presidente de la República, confiamos en la pronta y justa solución de esa demanda.

De usted muy atentos y seguros servidores,

Por el Sindicato de Zapateros de Limón, José Angel Rodríguez, Srío. Gral.

Campaña en defensa...

—(Viene de la pág. 2ª)
radio. Y se acordó la formación de un fondo económico común para intensificar y ampliar la lucha. Asimismo la campaña se ampliará más intensamente a provincias.

Local y prensa...

—(Viene de la pág. 2ª)
ler un amplio local para que funcionen todas las Organizaciones Obreras. Además, se acordó intensificar la lucha por el desarrollo de la prensa obrera, especialmente O.R.I.E.N.T.A.C.I.O.N SINDICAL y VANGUARDIA.

Disciplina, abnega...

—(Viene de la pág. 2ª)
Reyes Gaitán, de nacionalidad nicaragüense, quien fué demandado ante la Agencia Principal de Policía de Trabajo. Fundada, la demanda en el incumplimiento de un Decreto. Ejecutivo, se le dió curso inmediatamente. Una declaración de gran valor. fué la del mismo Jefe de la Oficina Técnica del Trabajo, probando el incumplimiento del Decreto y las afirmaciones de algunos patronos dispuestos a pagar el aumento pero en la condición de que se eliminaran los Comités de Taller, lo que sería, desde luego, la destrucción del Sindicato. Naturalmente, esta condición no fué siquiera considerada por el Sindicato.

La demanda contra el patrón Reyes sigue tramitándose, y se espera pronto un pronunciamiento condenatorio. Mientras tanto, continúan, en pie, de huelga los trabajadores del resto de los talleres.

LIBERTAD...

—(Viene de la pág. 1ª)
Ocupación Argelia fuerzas americanas esperaríamos significaría liberación republicanos españoles campos concentración y trabajos desierto. No habiéndose confirmado estas esperanzas Comité Unificación de Asociaciones Antitotalitarias ruega vuestro interceder para que se haga justicia a aquellos "pioneros" de esta lucha por la libertad y dignidad humanas.

FERNANDO VALVERDE V. Presidente.

PLAN DE MITINES DE LA PROXIMA SEMANA:

Homenaje a los TRIUNFOS DEL EJERCITO ROJO

SABADO 20 de febrero: Mitin en Heredia, a las 7 de la noche. Oradores: Jaime Cerdas, Carlos L. Sáenz y Manuel Solís.

DOMINGO 21 de febrero: Mitin en Turrialba, a las 10 de la mañana, con los siguientes oradores: Manuel Mora V., Luisa González y Alfredo Picado. Será entregada la bandera de la URSS ganada por esa Sección. Salón teatro Victoria.

LUNES 22 de febrero: Mitin en Cartago, a las 7 de la noche. Oradores: Jaime Cerdas, Jaime Lobo y Carlos Aragón.

50 cts. por hora ganarán en Heredia los trabajadores de las cloacas

Un importante triunfo para los trabajadores de Heredia se ha logrado esta semana, al acordarse el aumento de los salarios de los peones y obreros de las cloacas en construcción, en aquella ciudad. El compañero Arnoldo Ferrero, en su condición de municipal, había planteado a su corporación la necesidad de procurar una alza en los salarios de los trabajadores que laboran en la construcción del sistema de cloacas de la ciudad. Al efecto, el señor Gobernador de la provincia Sr. Bolaños y el propio compañero Ferrero se apersonaron ante el contratista Sr. Esquivel, para plantearle la cuestión. El Sr. Esquivel, en actitud progresista, accedió a lo solicitado, llegándose a un acuerdo en los siguientes términos: 1º Los salarios de los peones que están devengando salarios de dos colones cincuenta céntimos y dos colones setenta y cinco se aumentarán a tres colones, por jornada normal y a cuarenta céntimos la hora, la jornada extra. 2º Los salarios de los albañiles se aumentarán, de seis colones que están devengando, a seis colones cincuenta la jornada de ocho horas, y a 90 céntimos la hora la jornada extra. El sa-

lario del chofer se aumentará a razón de un colón la hora, en lugar de siete colones. Se convino, además, en que el contratista procurará dar bastantes oportunidades a albañiles y peones de trabajar por contrato, sobre mejores bases que las actuales, a fin de que puedan obtener salarios más altos, mediante mayor rendimiento en el trabajo.

Forjando el Partido

Recorrido de Células Martes 23 de Febrero:

Células Amado Rojas y Célula México: Manuel Mora C. Luján; Luisa González. C. 8 de Mayo: Marcial Torres C. Browder; Gmo. Fernández C. Moscú: Faustino Carvajal. C. Coto Conde: Jaime Cerdas.

ACUERDO DEL COMITE SECCIONAL:

A todos los compañeros que aún no hayan retirado su Carnet, se les avisa que si no lo hacen en el curso de este mes, quedan en calidad de simpatizantes.

Grandes criaderos de nazismo...

bajadores el derecho de sindicalización y han efectuado y continúan efectuando despidos en masa de trabajadores de sus empresas como represalia por haber ejercido éstos el derecho de sindicalización. Estas actitudes contrarias a las leyes de la República y a los principios democráticos por los cuales se desangra la humanidad, son adoptadas no obstante que todos los sindicatos del país han hecho pública declaración de su propósito de no recurrir a la huelga mientras dure la guerra, siempre y cuando los patronos y las empresas capitalistas nacionales y extranjeras respeten sus uniones y acepten las demandas debidamente justificadas de sus trabajadores.

2º) Ambas empresas se niegan a levantar los miserables salarios devengados por sus trabajadores, en contraste con la actitud de las empresas capitalistas nacionales que sí han aceptado efectuar tales aumentos. Esta actitud es inaudita si se toma en cuenta que por efectos de la guerra el costo de vida en nuestro país ha aumentado en un ciento por ciento, desde que comenzó la guerra.

Persecución contra los trabajadores sindicalizados, oposición intrasigente al mejoramiento de los exigüos salarios devengados por sus trabajadores, tal es el programa de estas dos compañías. ¿Tiene acaso algún punto de contacto dicho programa de explotación y explotación con los ideales que alimentan la política de Buena Vecindad? ¿Es posible que los pueblos de América Latina aprendan a amar como hermano al gran pueblo de los Estados Unidos mientras haya empresas norteamericanas que siembran el dolor, la miseria y el despotismo en los solares latinoamericanos? Tales son las preguntas que cabe formularse en la hora presente, en esta gran hora en que los pueblos todos del mundo tratan de encontrar formas superiores y más justas de convivencia que justifiquen los tremendos sacrificios de esta guerra.

El tratamiento acordado durante varias décadas por la United Fruit Co a los trabajadores en las palúdicas plantaciones de banano, la discriminación que practica entre sus empleados norteamericanos y oostarricenses, sus esfuerzos para estimular la discordia entre trabajadores de diferentes razas, y el efecto corruptor que ejerce dicha corporación en nuestras instituciones nacionales,—todo esto ha tendido a crear odio hacia los norteamericanos en nuestro país tradicionalmente hospitalario. Nuestra lucha de muchos años para librar a nuestro país de las garras del monopolio eléctrico ejercido por la Electric Bond and Share Co, y las maquinaciones de ésta para burlar nuestros esfuerzos, llegando incluso hasta el punto de falsificar documentos oficiales de la nación, han contribuido también a fortalecer en nuestro pueblo la desconfianza hacia las cosas que vienen de los Estados Unidos.

Escribimos esta carta en la esperanza de que los dos grandes gobernantes de los Estados Unidos que quizá mejor han comprendido cuáles deben ser los justos moldes de las relaciones entre las 20 repúblicas latinoamericanas y la gran República del Norte, han de procurar ejercer su influencia para que la situación denunciada cambie. Nada será tan efectivo para dar vida al ideal rooseveltiano de panamericanismo auténtico, como lograr que las compañías yanquis ESTABLEZCAN LA DEMOCRACIA EN SUS FEUDOS DE AMERICA LATINA. Como soldados que somos de la democracia y partidarios de la política de Buena Vecindad; como hombres que anhelamos que alguna vez en América entera haya LIBERTAD, IGUALDAD Y FRATERNIDAD, apelamos a Ud., grandes representantes de las corrientes democrático-progresistas de los Estados Unidos de Norte América, para que interpongan su influencia a fin de que la United Fruit Co y la Bond and Share entren en el camino de la política de la Buena Vecindad.

Con toda consideración, atentos y seguros servidores,

Por el Secretariado del Comité,
RODOLFO GUZMAN, ASEL SANCHEZ,
Srío. General. Srío. de Actas y Correspondencia.
EDGAR MONTERO, GLADYS SEGURA,
Srío. de Finanzas. Srío. de Propaganda.

(Tomado de "Diario de Costa Rica".)

El Presidente Roo...

—(Viene de la pág. 1a.)

ponsables del Gobierno en las Naciones Unidas no son ya los Chamberlain y los Daladier. Los dos grandes gobernantes de Inglaterra y Estados Unidos, Churchill y Roosevelt, conocen a fondo toda la farsa que se esconde tras esa propaganda. Ambos gobernantes, así como sus respectivos pueblos, saben perfectamente que la Unión Soviética, al igual que ellos, han de cumplir al pie de la letra el compromiso que se desprende de la Carta del Atlántico, y han de respetar por encima de todo, en consecuencia, el derecho de autodeterminación de los pueblos. El primero en enfrentarse a la pérfida propaganda totalitaria, reiterando la unidad de las naciones que luchan contra el Eje, en la guerra y después de la guerra, ha sido el Presidente Roosevelt. El gran Jefe de Estado yanqui ha declarado que son vanos los esfuerzos de los nazi-fascistas, al intrigar en el sentido de provocar rozamientos entre las Naciones Unidas. Refiriéndose a los resultados de las Conferencias de Casa Blanca, y en general a la ofensiva de paz del Eje, Roosevelt declaró:

"En sus esfuerzos por impedir su inevitable desastre, los propagandistas del Eje están poniendo en juego todos sus antiguos y ya muy conocidos recursos, tratando de dividir a las Naciones Unidas. Tratan de crear la impresión de que si ganamos la guerra, Rusia, Inglaterra, China y los Estados Unidos lucharán a muerte después entre sí. Este es el esfuerzo final que están haciendo para tratar de sembrar la cizaña entre nosotros, alimentando la inútil, la muy vana esperanza de que después entrarán en arreglos o nos liquidarán a uno tras otro—creyendo que cualquiera de nosotros puede ser tan inocente o tan idiota, o tan olvidadizo que podemos ser persuadidos a traicionar a nuestros Aliados. Ante todos estos desesperados esfuerzos con los cuales tratan de esquivar las inexorables consecuencias de sus bestiales crímenes, todas las Naciones Unidas declaran rotundamente que las únicas bases sobre las cuales entraremos en arreglos con cualquier Gobierno del Eje o con facciones de los países del Eje son las bases proclamadas en la conferencia de Casablanca: "LA RENDICION INCONDICIONAL". Con esta intransigencia nuestra no amenazamos en forma alguna a los pueblos de las Naciones del Eje; pero castigaremos muy severamente y sin misericordia a sus culpables y bárbaros jefes. "Locos realmente deben estar los nazis si creen que pueden inventar alguna clase de propaganda que puede lanzar a los gobiernos británico, norteamericano o chino o a sus pueblos contra Rusia—o a Rusia contra nosotros. El indomable valor y la admirable resistencia del pueblo ruso al hacer pie firme y rechazar a los invasores—y la brillante estrategia con que han sido dirigidos sus grandes ejércitos por el señor Stalin y por sus soberbios jefes militares no necesitan comentarse. La tragedia de esta guerra ha aguzado la visión de los jefes y de los pueblos de todas las Naciones Unidas y puedo asegurarse, porque me consta personalmente, que todos nos damos exacta cuenta de la necesidad de continuar unidos después de la guerra para poder obtener la paz basada en principios permanentes." La terminante declaración de Roosevelt, está respaldada por Churchill y por Stalin. No habrá, pues, conflicto entre las Naciones Unidas. No romperán su unidad. Ni habrá imposición del socialismo por parte de la URSS a otros pueblos, aprovechándose de la victoria, ni habrá imposición de parte de Inglaterra y los Estados Unidos. El principio del derecho de autodeterminación, proclamado por Lenin a raíz de la revolución rusa, será la piedra angular de las Conferencias de paz. Cada pueblo europeo se dará el régimen que le convenga. El ordenamiento de Europa después de la guerra será aquel que los pueblos quieran. No habrá conquistadores imponiendo su voluntad a otras naciones.

El Sindicato de Tra...

—(Viene de la pág. 2ª)

le la siguiente solicitud:

Nos hemos enterado, por la prensa, de sus bien intencionadas gestiones cerca de Mr. Hammer, Gerente de la Compañía, para obtener un aumento en los salarios y mejoras en las condiciones de trabajo para los trabajadores de esa empresa, en la sección del Pacífico. Mucho le agradecemos, como trabajadores que somos, su oportuna intervención, y aprovechamos la oportunidad para rogarle tome en cuenta, en el arreglo a que se llegue con Mr. Hammer, a los trabajadores y empleados de la sección de Limón, que hoy sufren, como todos los trabajadores y empleados de esta ciudad, la más angustiosa situación económica debido a la desmedida elevación de los precios de los artículos de primera necesidad.

Esperanzados en sus gestiones, nos es grato suscribimos del señor Presidente, atentos y seguros servidores,

Por el Sindicato de Trabajadores de la Compañía Bananera, Sección de Limón, Daydano González, Srío. Gral.

Funcionarios...

—(Viene de la pág. 1ª)

Uruca, se presentaron ante el Gobernador para rogarle les obtuviera de la Comisión una contestación rápida a su demanda. La Dirección del Sindicato —le explicaron—, había tenido que hacer grandes esfuerzos por evitar un conflicto serio, pero que, de prolongarse más esa situación, a ellos les iba a ser del todo imposible impedir que los trabajadores se declararan en huelga. Y el señor Gobernador, el Presidente de la Comisión de Salarios, el llamado a impartir justicia y a evitar conflictos, contestó entonces en tono burlón y provocador: "¡Eso es, hagan la huelguita! ¡Eso es lo que estoy deseando!"

Por supuesto, el Comité Sindical de Enlace tuvo que intervenir para impedir que los sindicalistas de La Uruca, indignados, inconcientemente le hicieran el juego al Gobernador.

La comisión de Salarios de Limón tiene entre manos, desde hace meses, las demandas de todas las organizaciones de esa localidad. El Sr. Robles, Gobernador de la Provincia y Presidente de esa Comisión, ha bloqueado esas demandas y ha declarado estar en contra de toda clase de aumentos de salarios. Entre las demandas bloqueadas está la del Sindicato de Trabajadores de la Northern y Ferrocarril Costa Rica. Hay que aclarar que este Sindicato representa hoy día una verdadera fuerza dentro del movimiento sindical del país; los trabajadores de los talleres y del ferrocarril abandonaron ya la Asociación de Ferrocarrileros, por su política anti-proletaria, y han ingresado en masa al Sindicato. Si esta organización lo ordenara, el paro sería absoluto en los talleres y ferrocarril.

Hace poco un dirigente sindical habló con el Sr. Robles, urgiéndolo a resolver esas demandas y haciéndole ver el peligro de conflictos más serios en el puerto. Y el Gobernador replicó: "Ah, sí, por ahí he oído decir que los ferrocarrileros como que quieren ir a la huelga. Que vayan. Posiblemente se han olvidado que están bajo el régimen militar. (!!) Yo vengo de hablar con el señor Presidente, y tengo instrucciones de actuar militarmente contra esa gente en caso de que vayan a la huelga".

En otras palabras, este señor Gobernador está dispuesto a emplear la fuerza pública contra los trabajadores, los provoca y al mismo tiempo impide que la Comisión de Salarios resuelva sus demandas de acuerdo con la ley.

¡Magnífica labor de sabotaje están realizando estos señores gobernadores!

Estación Radio para Tí

880 Kilociclos

Transmisiones de Martes 23, Jueves 25 y Sábado 27 de Febrero a cargo — del —

c. MANUEL MORA V.

Cuál es el Significado de las

GARANTIAS SOCIALES

Hora de las transmisiones: 7.30 noche

Paños tibios...

—(Viene de la pág. 1ª)

rumores que circulan al respecto. TRABAJO quiere dar su opinión, que es la opinión del Partido Comunista, respecto de la expropiación de estos bienes.

Comenzaremos por decir que es desde todo punto de vista reprochable la lentitud con que la Secretaría de Hacienda está tramitando esta cuestión de la expropiación de los bienes de los elementos incluidos en las listas negras. Con tales retrasos, el señor Ministro de Hacienda no solamente le está haciendo el juego a las firmas afectadas por la ley citada, sino que le está haciendo un grave perjuicio a la economía nacional en su conjunto y al propio Gobierno que sirve. En efecto, como se sabe, los fondos provenientes del remate de los bienes expropiados, que deben ascender a más de cincuenta millones de colones, deben servir para financiar un plan completo de desarrollo agrícola y para que el Gobierno cubra obligaciones atrasadas. Ni una cosa ni otra se están haciendo. Ni hay dinero para promover la producción, ni para darle tierra a los campesinos, ni lo hay tampoco para pagar las cuentas del gobierno. ¿Por qué esa lentitud en el procedimiento? ¿Le tiembla la mano al Ministro de Hacienda o a la Junta de Custodia, para hacer efectiva la ley de expropiación? La pregunta queda planteada.

Pasemos ahora a enfocar la cuestión concreta de la expropiación de los bienes de la firma Niehaus. En primer lugar, manifestaremos que no estamos de acuerdo en que los ingenios sean rematados. Durante mucho tiempo el país ha sentido la necesidad de que el Estado posca en las regiones productoras de caña ingenios propios, que sirvan a los pequeños productores para defenderse de la explotación de los ingenios particulares. La oportunidad se presenta ahora. Los productores de caña de Grecia y Turrialba necesitan que los ingenios de Niehaus no pasen a manos particulares, que continúen haciendo del negocio de la caña un negocio exclusivamente suyo. No nos interesa por el momento entrar a analizar la cuestión de la administración de estos ingenios. Tal vez convenga que se haga por medio del Banco Nacional, como se ha hecho con algunos beneficios de café, tal vez convenga por mediación directa del Gobierno. Lo que nos interesa es plantear la necesidad de que los citados ingenios sean además de expropiados, administrados por el Estado.

En segundo lugar, manifestamos que tampoco estamos de acuerdo en que las fincas de Niehaus, particularmente en Grecia, se remataen, según la forma en que los propietarios las tienen inscritas, es decir, en grandes fincas. Si así fuere, resultaría que solamente un número muy reducido de grandes capitalistas podrían participar en el remate, lo que se prestaría, hay que decirlo con toda franqueza, para que algunos "vivos" se aprovecharan para adquirir tierras por la mitad de su valor. Lo justo es que las fincas de Niehaus se rematen según las tenían inscritas sus anteriores propietarios, es decir, según las tenían inscritas aquellas a quienes Niehaus se las compró. En esta forma, participarían en los remates centenares de pequeños propietarios de Grecia y no habrían negocios inmorales.

Si fuera posible que los propios peones de Niehaus, adquieran pequeñas parcelas de esas fincas, ya porque algunos cuenten con pequeños ahorros, o porque logren algunos créditos, sería desde todo punto de vista justo que se les diera preferencia en los remates. No se puede perder de vista que tales peones han dejado sus mejores energías en esos surcos de caña, y que a nadie mejor que a ellos les pertenecen.